

Stuttgart, 10.09.2018

## **Stuttgarter Masterplan für urbane Bewegungsräume: Meine Stadt, Mein Bewegungsraum!**

### **Mitteilungsvorlage**

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Sportausschuss	Kenntnisnahme	öffentlich	25.09.2018

### **Bericht**

Der Gemeinderat hat im Doppelhaushalt 2018/19 Mittel für die Ausarbeitung eines sogenannten „Masterplans Trendsport und Bewegungsflächen“ bereitgestellt. Das Amt für Stadtplanung und Stadterneuerung hat zusammen mit dem Amt für Sport und Bewegung zwischenzeitlich ein Konzept zur Erarbeitung eines solchen Masterplans erstellt. Unter dem Titel „*Stuttgarter Masterplan urbane Bewegungsräume: Meine Stadt, Mein Bewegungsraum!*“ wird im Sinne einer bewegungsfördernden Stadtentwicklung unter Einbindung aller relevanten Akteure eine ganzheitliche und langfristige Strategie für Stuttgart erstellt.

### **Hintergrund**

Sport und Bewegung sind Ausdruck des urbanen Lebens in Stuttgart und die Trendsport- und Bewegungsflächen unterliegen einem stetigen Wandel. Parallel zu traditionellen Sport- und Bewegungsangeboten von Sportvereinen finden viele Sport- und Bewegungsaktivitäten außerhalb normierter Sportfreiflächen statt. Neben der Ausweitung der Bewegungsvielfalt werden auch die Anforderungen an die öffentlichen Räume komplexer.

### **Umsetzung**

Das Projekt „Stuttgarter Masterplan für urbane Bewegungsräume“ setzt sich aus mehreren Bausteinen zusammen. Auf Basis einer breit angelegten Analyse der Bedürfnislagen und des öffentlichen Raumes in Stuttgart, soll ein qualitativer und quantitativer Abgleich erfolgen. Analysen, welche öffentliche Räume in Stuttgart bereits für Sport und Bewegung zur Verfügung stehen, sowie zusätzliche Flächenpotenziale, die künftig für Sport und Bewegung genutzt werden können, werden mit bestehenden Bedarfen in der Bevölkerung abgeglichen und unter Unterstützung eines externen Instituts analysiert. Daraufhin werden von

der Verwaltung strategische Empfehlungen und konkrete Maßnahmenvorschläge entwickelt.

Bewegung im öffentlichen Raum ist in der Stadt eine Querschnittsaufgabe. Dafür ist eine referatsübergreifende Zusammenarbeit der Bereiche Stadtentwicklung, Sport und allen Fachstellen, die öffentliche Räume bewirtschaften und planen, unerlässlich. Geplant ist die Einbeziehung relevanter Akteure der Stadtverwaltung sowie die Beteiligung der Bürger/-innen in Form von Netzwerktreffen, eines webbasierten Beteiligungsforums und Reallaboren. Um die Projektergebnisse einem breiten Fachpublikum sowie Interessierten bekanntzumachen und zum Diskurs zu stellen, wird zudem eine Abschlussveranstaltung zum Thema veranstaltet.

Für die Erstellung eines Stuttgarter Masterplans für urbane Bewegungsräume stehen finanzielle Mittel in Höhe von 90.000 € zur Verfügung. Derzeit wird die Vergabe von Leistungen an ein externes Büro vorbereitet. Die Projektleitung obliegt dem Amt für Stadtplanung und Stadterneuerung in Kooperation mit dem Amt für Sport und Bewegung. Der Stuttgarter Masterplan wird bis Ende 2019 fertig gestellt.

**Mitzeichnung der beteiligten Stellen:**

-

**Vorliegende Anfragen/Anträge:**

-

**Erledigte Anfragen/Anträge:**

-

Peter Pätzold  
Bürgermeister

Dr. Martin Schairer  
Bürgermeister

Anlagen

-

<Anlagen>